
CONSELHO UNIVERSITÁRIO 1 

ATA DA 271ª REUNIÃO ORDINÁRIA 2 

Data e horário: 30/06/2023, às 9h 3 

Local: Anfiteatro da Reitoria (formato híbrido, com transmissão ao vivo no canal UFSCar oficial no 4 

YouTube) 5 

Link de acesso: <meet.google.com/qeg-evpx-nvi> 6 

Presidência: Profa. Dra. Ana Beatriz de Oliveira  7 

Secretária: Bárbara L. Franco  8 

Membros presentes: Conforme lista de presença anexa 9 

Inicialmente a Presidência congratulou-se e agradeceu a presença de todos os (as) representantes 10 

do colegiado e convidados (as) que se encontravam na sala virtual, bem como os intérpretes de 11 

libras garantindo a acessibilidade da reunião, e as pessoas que acompanhavam a transmissão no 12 

canal UFSCar Oficial no YouTube. Na sequência, deu posse e registrou as boas-vindas aos seguintes 13 

representantes junto ConsUni: Prof. Dr. Marcos Gonçalves Lhano, representante do Conselho do 14 

Centro de Ciências da Natureza (CCN), como membro efetivo; Profa. Dra. Cleoni dos Santos 15 

Carvalho, representante do Conselho do Centro de Ciências Humanas e Biológicas (CCHB) como 16 

membro suplente; Prof. Dr. Francis de Morais Franco Nunes, representante do Conselho de 17 

Pesquisa (CoPq) como membro efetivo.  18 

1. EXPEDIENTE 19 

1.1. Comunicações da Presidência 20 

Informa sobre uma mudança na equipe de gestão ocorrida no último mês, que foi a saída da Profa. 21 

Luciana Coutinho, do cargo de Pró-Reitora Adjunta de Graduação e a entrada da Profa. Lisandra 22 

Gava Borges, registrando os agradecimentos ao trabalho desenvolvido pela Profa. Luciana, 23 

sobretudo no planejamento das ações durante o período mais crítico da pandemia de COVID-19.  24 

Informa sobre o processo de corte de eucaliptos no entorno do campus São Carlos: foi aprovado no 25 

ConsUni o processo de desfazimento dos eucaliptos, pois havia uma situação crítica de risco de 26 

queda, eram árvores antigas que não tinham recebido nenhum manejo. Em função do alagamento 27 

em dezembro de 2022, houve aumento do risco, principalmente próximo da fábrica de papelão. 28 

Assim, a SGAS deu andamento ao processo de retirada dos eucaliptos – com todas as providências 29 

legais necessárias à luz da legislação ambiental. Após a retirada será feito o plantio de espécies 30 

nativas e uma ciclovia no local. Essa semana foi interditada a conexão entre a área norte e área sul. 31 

A Prefeitura Universitária vem adotando providências para organizar o trânsito e circulação no 32 

local, principalmente na área norte do campus. Para isso a universidade está em tratativa para 33 

colaboração da Polícia Rodoviária e concessionárias das estradas.  34 



O Sr. Rogério Fortunato Jr., Prefeito Universitário do campus São Carlos, informa sobre a interdição 35 

da conexão entre a área norte e área sul. As pessoas vêm sentindo os transtornos em decorrência 36 

da restrição física do campus, pois há apenas uma via de ligação entre a área sul e área norte. A 37 

universidade está mantendo diálogo com as concessionárias das estradas e com a Polícia 38 

Rodoviária. Solicita à comunidade colaboração e compreensão nesse período, para conclusão dos 39 

trabalhos para segurança das pessoas, informa que a previsão de término é no final de julho.  40 

A Presidência informa sobre o assunto veiculado na mídia a respeito do antigo campus da Unimep 41 

em Piracicaba ser incorporado pela UFSCar. Esclarece que não há no momento nenhum movimento 42 

oficial do Ministério da Educação (MEC) em direção à UFSCar e que a cobertura jornalística 43 

provocou um mal entendido com relação ao assunto. A carta do grupo Movimento Pró-44 

Universidade Federal de Piracicaba enviada para a reitoria da UFSCar com os esclarecimentos do 45 

assunto será disponibilizada para a comunidade. As informações que a universidade vier a receber 46 

a respeito do assunto serão sempre compartilhadas com transparência.  47 

Informa que a Reitoria recebeu Fernando Sosa, responsável por programas e projetos da 48 

Associação de Universidades do Grupo Montevideu (AUGM), pois está acontecendo um evento da 49 

extensão universitária da AUGM em Campinas. Foi discutida a importância da participação da 50 

UFSCar nos programas da associação, a SRInter deve promover evento para apresentar a AUGM 51 

para a comunidade. A AUGM foi criada em 1991 e a UFSCar participa desde 1994.  52 

Informa que na semana passada iniciou a divulgação dos vídeos do relatório de gestão, no site da 53 

gestão e no canal UFSCar Oficial no YouTube. A universidade envia anualmente um relatório para o 54 

TCU e decidiu por fazer a prestação de contas também em um novo formato por meio de vídeos. 55 

Os primeiros vídeos foram da Reitoria e Vice-Reitoria, e os próximos serão das Pró-Reitorias. A 56 

partir do mês de julho a gestão deve iniciar reuniões nos departamentos para apresentar e discutir 57 

os trabalhos realizados e sobretudo ouvir da comunidade o que se espera da gestão para esse 58 

segundo ciclo.  59 

Informa que a universidade avança na parceria com o Ministério do Desenvolvimento Agrário e 60 

Agricultura Familiar, que tem promovido ações em parceria com outros órgãos para divulgação de 61 

editais de fomento, por meio do CNPq e da Finep, além de ações do MEC para projetos de extensão 62 

rural. O representante da UFSCar nessa parceria é o Prof. Dr. Alberto Luciano Carmassi, Diretor do 63 

Campus Lagoa do Sino.  64 

Informa que na última reunião da Andifes foi iniciado o debate sobre o orçamento das 65 

universidades para 2024. A UFSCar enfrenta problemas de manutenção de infraestrutura, sendo 66 

imprescindível a recomposição orçamentária. Na reunião da Andifes também foi aprovada a 67 

discussão para possibilidade de mudança na legislação de eleição e nomeação de dirigentes nas 68 

universidades federais. Existem várias entidades com propostas no parlamento para a comissão de 69 

educação. Assim, a Andifes, por meio da comissão de autonomia, aprovou minuta que prevê a 70 

simplificação da legislação atual, com eleição direta e envio de um único nome para nomeação pelo 71 

presidente da república. Esclarece que em relação à paridade nas eleições, não foi contemplado na 72 

proposta da Andifes em função de não haver consenso e em razão da necessidade de uma resposta 73 

rápida dado o contexto atual.  74 



Informa que foi elaborada uma portaria nomeando um grupo de trabalho para propor uma política 75 

institucional de acompanhamento de egressos. Na avaliação de recredenciamento institucional, a 76 

comissão do Inep avaliou a instituição que obteve nota conceito cinco, sendo que o relatório 77 

apresentou algumas fragilidades, dentre as quais estão a ausência de mecanismos de 78 

acompanhamento de egressos.  79 

A Profa. Dra. Mariana Luz Pessoa de Barros, Diretora da Coordenadoria de Comunicação Social, 80 

apresenta a plataforma de relacionamento da universidade com os seus egressos denominada 81 

Alumni UFSCar. A plataforma será lançada na segunda-feira, dia 3 de julho. Existem 46 mil egressos 82 

que estão pré-rotulados, para a utilização é necessário o cadastro no site pelos usuários. Funciona 83 

como um espaço para fortalecimento dos vínculos da comunidade UFSCar, por meio da ampliação 84 

das oportunidades de troca de experiências, reencontro, interação, formação e empregabilidade. A 85 

ferramenta possibilitará o diálogo e o elo entre a comunidade universitária atual e egressa, que 86 

pode acessar os conteúdos disponibilizados, fazer postagens e interagir. A plataforma Alumni 87 

UFSCar funciona como uma rede social exclusiva da comunidade UFSCar, proporciona o 88 

oferecimento e a busca de oportunidades de estágio, vagas de trainee e de emprego, além de 89 

mentorias. Também possibilita acessar uma agenda de eventos, álbuns de fotos, vídeos e áudios, 90 

localizar pessoas por turma, por curso, por ano de ingresso, ou até mesmo por área de atuação e 91 

localização geográfica.  92 

1.2. Comunicações dos Membros 93 

O Prof. Dr. Daniel Rodrigo Leiva, Pró-Reitor de Graduação, informa que houve aumento nas 94 

inscrições do ENEM, com 3,9 milhões de inscrições, superando 13,1% do ano de 2022 e 14,2% do 95 

ano de 2021. Informa que a UFSCar ofertou 561 vagas no edital de vagas remanescentes, em um 96 

recorde negativo. Em ação emergencial a universidade conseguiu a promoção do edital, alcançando 97 

ao final a taxa de ocupação de 62% das vagas da graduação. Informa que a UFSCar, pela ProGrad, 98 

em parceria com a Unifesp e a UFABC, participou de debate sobre o ensino e graduação, seus 99 

desafios e indicadores. Informa que na terça-feira da próxima semana a ProGrad junto com a ProEx 100 

estará no campus Araras em uma roda de conversa com a comunidade sobre a inserção curricular 101 

da extensão na graduação. Essa roda de conversa já foi realizada no campus de Lagoa do Sino e de 102 

Sorocaba, e depois será realizada no campus São Carlos.  103 

O Prof. Dr. Rodrigo Constante Martins, Pró-Reitor de Pós-Graduação, informa que foram aprovadas 104 

as propostas de novos cursos de pós-graduação de Doutorado em Gerontologia, Doutorado em 105 

Imagem e Som e Mestrado Profissional em Produção de Conteúdo Multiplataforma. O curso 106 

Doutorado em Ciência da Informação está aguardando aprovação e a criação do Programa de Pós-107 

Graduação em Música foi reprovada. A ProPG aguarda resposta em relação a quatro outras 108 

propostas que são Doutorado em Agricultura e Ambiente, Doutorado em Educação em Ciências 109 

Matemáticas, Doutorado em Engenharia de Produção e criação do Programa de Pós-Graduação em 110 

Conservação e Sustentabilidade. Informa que a ProPG conseguiu por meio de um projeto 111 

institucional incluir programas da UFSCar que não participavam do sistema de concessão de bolsas 112 

do CNPq. Informa sobre o convênio UFSCar-UNIVESP, em que na primeira chamada foram 113 

habilitadas 155 bolsas de estudantes de pós-graduação, e há previsão para nova chamada de 200 114 

vagas de bolsas desse convênio. Informa que a ProPG realizou a criação de um portal de 115 

transparência das atividades da pós-graduação, particularmente em relação às bolsas, essa 116 



plataforma tem acesso público e foi disponibilizada desde a semana passada, sendo possível o 117 

acompanhamento das informações e detalhes da concessão das bolsas da universidade, inclusive 118 

com as datas de início e de término da concessão.  119 

A Profa. Dra. Cleonice Maria Tomazzetti, Secretária Geral de Educação a Distância, informa que no 120 

dia 13 de julho, o Portal de Cursos Abertos da UFSCar (PoCA) completa 5 anos. O PoCA tem cursos 121 

de várias áreas, abertos, gratuitos, são à distância e geram certificação. Por meio da central de 122 

serviços da UFSCar é possível propor novos cursos no PoCA, para qualquer área do conhecimento. 123 

Faz um convite para que a comunidade acesse, conheça e proponha cursos no PoCA.  124 

A Sra. Edna Hércules Augusto, Pró-Reitora de Administração, informa que está sendo finalizado o 125 

novo contrato de prestação de serviços de limpeza, pois o contrato não podia mais ser prorrogado, 126 

e a nova empresa inicia no dia 13 de julho.  127 

A Profa. Dra. Diana Junkes Bueno Martha, Pró-Reitora Adjunta de Pesquisa, informa sobre o 128 

Congresso de Iniciação Científica que foi realizado de forma presencial e inserido na grade esse ano, 129 

tiveram muitos estudantes inscritos, com apresentação de pôsteres, mesas redondas, que 130 

oportunizou o diálogo dos estudantes e fomentou pesquisas da universidade. Informa que foi 131 

realizado o I Colóquio do Observatório Mulheres UFSCar, o Observatório está funcionando na 132 

ProPq, com enfoque na equidade de gênero a partir da pesquisa, com desdobramentos em toda a 133 

universidade. Esse foi o primeiro de um conjunto de quatro colóquios que acontecerão em cada um 134 

dos campi, a proposta é que seja realizado em outubro de 2023 em Lagoa do Sino, em abril de 2024 135 

em Araras e no meio de 2024 em Sorocaba. As gravações das apresentações dos colóquios serão 136 

disponibilizadas no site da ProPq. A ProPq realizou alterações na plataforma de seu site, com 137 

acessos facilitados e modernizados, objetivando transparência e navegabilidade do site, e também 138 

até meados de 2024 a ProPq pretende ter o site traduzido para facilitar a internacionalização da 139 

pesquisa.  140 

A Profa. Dra. Maria de Jesus Dutra dos Reis informa que no dia 21 de junho teve o terceiro encontro 141 

da comissão de vice-reitoras do estado de São Paulo, essa comissão discute questões relacionadas à 142 

realidade das mulheres nas instituições de ensino superior do estado de São Paulo, a composição 143 

da comissão é pelas vice-reitoras da USP, Unesp, Unicamp, Unifesp, UFABC e UFSCar. Informa que 144 

ontem ocorreu a primeira capacitação do banco permanente de comissões disciplinares e da 145 

câmara disciplinar recursal do ConsUni, de forma presencial na ProGPe, para capacitação em 146 

matéria disciplinar da CoGMeC.  147 

A Profa. Dra. Ducinei Garcia, Pró-Reitora de Extensão, informa que a Resolução CoEx nº 02/2023 148 

traz novos valores para a tabela de bolsas do Programa de Incentivo ao Desenvolvimento 149 

Institucional, Científico e Tecnológico (PIDICT). Informa que no fórum ProEx ocorrido em Belém na 150 

semana passada, foi discutido sobre a inserção curricular da extensão, por enquanto apenas 30% 151 

dos cursos em termos nacionais tiveram a implementação da inserção em seus projetos 152 

pedagógicos. Também foi discutido sobre o financiamento para essa implementação da extensão 153 

nos projetos pedagógicos. Informa que será realizado o ProExt, com a divulgação de edital para 154 

financiamento eventual. Informa sobre a sustentabilidade orçamentária da extensão, sendo que 155 

90% dos recursos de custeio são para as bolsas dos graduandos no valor atual de 420 reais. 156 



A Profa. Dra. Jeanne Liliane Marlene Michel, Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, informa sobre a 157 

participação no fórum de gestores de pessoas das universidades federais em Brasília no início do 158 

mês, em que foi discutido sobre a questão do quadro de servidores técnico-administrativos das 159 

universidades, pois ao longo dos anos houve uma perda em relação aos quadros de referências 160 

aprovados em 2010, com as vedação e extinção de cargos, esses quadros foram sendo dilapidados, 161 

o quadro de referência da UFSCar em 2010 já era menor que de outras universidades. Diante da 162 

conjuntura política e econômica, não há perspectiva de ampliação de cargos novos e aumento de 163 

gasto com pessoal no orçamento da União nesse momento, dessa forma são necessárias 164 

alternativas paliativas. Tecnicamente o quadro de referência é uma autorização orçamentária, 165 

assim o orçamento dos cargos extintos tem que ser substituído. Na UFSCar existem programas de 166 

pós-graduação e coordenações de cursos de graduação que não tem sequer um assistente em 167 

administração para apoiar, e as pró-reitorias tem estrutura de quadro de pessoal insuficiente. Outra 168 

medida tomada está sendo redigir uma proposta de mudança na Lei 8745/93, que permite a 169 

contratação de substitutos, para que os servidores da gestão tenham substitutos como há para 170 

docentes. Informa também sobre as capacitações dos servidores, a ProGPe vem buscando viabilizar 171 

capacitações, e pretende realizar cursos na modalidade “in company”. Informa que a Escola 172 

Nacional de Administração Pública (ENAP) oferece vários cursos online e gratuitos em sua 173 

plataforma para capacitação de servidores.  174 

O Sr. Fernando Moura Fabbri Petrilli informa que no dia 21 de junho foi realizada a feira de 175 

oportunidades da UFSCar, com 24 empresas participantes e público estimado de mais de 3 mil 176 

pessoas. Solicita o apoio da comunidade para indicação de empresas para os próximos eventos, e a 177 

universidade pretende fazer edições do evento em todos os campi. 178 

2. ORDEM DO DIA  179 

Na pauta foi incluído o item abaixo: 180 

Indicação de um representante docente efetivo e respectivo suplente para compor o Conselho do 181 

Sistema Integrado de Bibliotecas SIBi/UFSCar. Of. 22/2023/SIBi/R. Proc. nº 23112.005269/2021-53. 182 

Aprovada por unanimidade a indicação da Profa. Dra. Cleoni dos Santos Carvalho como 183 

representante efetivo e do Prof. Dr. Marcos Gonçalves Lhano como representante suplente, como 184 

representantes do Conselho Universitário para compor o Conselho do Sistema Integrado de 185 

Bibliotecas, Co/SIBi.  186 

Deliberação exarada no Ato Administrativo ConsUni nº 280.  187 

2.1. Proposta de normativa para operacionalização das reuniões colegiadas no âmbito da UFSCar.  188 

A proposta de normativa é apresentada em tela e é realizada a leitura do documento, para início da 189 

discussão do tema. Essa proposta de normativa considera que é necessário reforçar a 190 

presencialidade nos campi da UFSCar, com maior participação presencial dos membros da 191 

comunidade universitária nas atividades finalísticas e de administração, para fortalecimento da 192 

instituição com o retorno das reuniões presenciais.  193 

O Prof. Dr. Rodrigo Constante Martins pergunta sobre a transmissão da reunião e direitos a imagem 194 

e voz. 195 



O Prof. Dr. André Cordeiro Alves dos Santos pergunta sobre o equipamento para realização de 196 

reuniões híbridas. Também apresenta sobre direitos a imagem e voz, gravação e transmissão da 197 

reunião, de que a autorização de imagem é tácita por uma posição de representação em uma 198 

universidade pública, e sobre a gravação e transmissão, as reuniões são públicas, dessa forma com 199 

a transmissão ocorre o aumento da publicidade e acesso. Apresenta as dificuldades de transporte 200 

que existem para se deslocar de Sorocaba para São Carlos.  201 

A Presidência explica que com o novo contrato de transporte será superado o problema de 202 

transporte com horários do motorista. Explica também que a universidade está comprando quatro 203 

sistemas de videoconferência, um para cada campi da UFSCar, para realização de reuniões híbridas. 204 

A Presidência apresenta que em relação a direitos a imagem e voz e transmissão da reunião será 205 

realizado um trabalho de médio prazo para deliberações.  206 

O Prof. Dr. Aldenor da Silva Ferreira apresenta que o trabalho dos servidores é presencial, sendo 207 

em um local físico, diz que as reuniões de caráter multicampi como o ConsUni são importantes no 208 

formato remoto para possibilitar a participação dos conselheiros de outros campi, mas as reuniões 209 

do âmbito do campus não devem ser realizadas de forma remota, sendo assim necessário retomar 210 

o processo presencial. 211 

A Profa. Dra. Jeanne Liliane Marlene Michel apresenta que na normativa do programa de gestão e 212 

desempenho está previsto que a qualquer momento as pessoas podem ser convocadas para 213 

atividades presenciais, diz que é necessário trabalhar a cultura organizacional, pois tem pessoas 214 

que entendem que não precisam estar presentes no campus da universidade.  215 

A Presidência apresenta como propostas de encaminhamento que em relação à transmissão da 216 

reunião e às questões de direito a imagem e voz e da LGPD será elaborada a normativa com uma 217 

definição mais operacional. Com os debates realizados, apresenta como proposta de 218 

encaminhamento que os conselhos não superiores retomem as reuniões no formato presencial.  219 

A Profa. Dra. Mônica Fabiana B.M. Thiersch apresenta que os conselhos não superiores devem 220 

retomar de modo imediato com as reuniões presenciais, ressalta que é necessário ocupar os 221 

espaços da universidade. A Profa. Dra. Flávia Bezerra de Menezes Hirata-Vale concorda com a 222 

Profa. Mônica.  223 

O Sr. Giovanni Miraveti Carriello apresenta que existem conselhos dos programas de pós-graduação 224 

com organização multicampi. A Presidência explica que será realizada essa adequação na 225 

normativa.  226 

A Presidência apresenta como propostas de encaminhamento para deliberação do ConsUni: A 227 

inclusão na normativa dos conselhos não superiores e que retomem as reuniões em formato 228 

presencial, sendo aprovado por unanimidade. Há duas possibilidades de prazo, com o retorno 229 

imediato e com retorno até dezembro de 2023, sendo aprovado com um voto contrário o retorno 230 

imediato das reuniões presenciais dos conselhos não superiores. A Presidência esclarece que os 231 

conselhos com conselheiros de diferentes campi que correspondem ao artigo 1º da normativa, vão 232 

ter até dezembro para se adequar em função da disponibilidade dos equipamentos.  233 

Deliberação exarada na Resolução ConsUni nº 107.  234 



2.2. Apreciação das minutas encaminhadas pela Secretaria de Educação a Distância, SEaD; Of. 169 235 

SEaD. Proc. nº 23112.005368/2022-16: 236 

2.2.1. Alteração da Resolução ConsUni nº 672/2010 (Portaria GR nº 662/2010), que dispõe sobre o 237 

trabalho voluntário em educação a distância na UFSCar. 238 

2.2.2. Proposta de normatização sobre o entendimento da atividade docente para fins de atuação 239 

no âmbito do Sistema UAB.  240 

A Profa. Dra. Cleonice Maria Tomazzetti, Secretária Geral de Educação a Distância, apresenta as 241 

minutas de normativas, que foram aprovadas pelo Conselho de Educação a Distância (CoEaD). 242 

Explica que as normativas internas da UFSCar estavam em desacordo com normativas externas, 243 

sendo necessário atualizações para adequação às normativas superiores, como as portarias CAPES. 244 

Essa normativa refere-se a forma como a universidade seleciona os profissionais para a 245 

operacionalização dos cursos de graduação e especialização financiados pelo sistema Universidade 246 

Aberta do Brasil (UAB), esse sistema UAB tem normativas próprias regulamentadas pela CAPES. A 247 

Comissão do CoEaD iniciou os trabalhos em 2021 para elaboração dos documentos, que foram 248 

enviados para a ProGPe e depois enviados para a Procuradoria Federal. A normativa foi adequada 249 

para compreender as outras modalidades que constam na Portaria CAPES nº 102/2019, como tutor, 250 

coordenador de tutor e assistência à docência. Essas duas normativas compreendem o processo 251 

seletivo do trabalho e a validação da experiência dos profissionais, que ocorre por meio de edital 252 

público de seleção desses profissionais.  253 

O Sr. Ailton Bueno Scorsoline apresenta a proposta de no início dos documentos na parte de 254 

considerando, inserir a aprovação realizada no CoEaD. Apresenta também que é necessário inserir 255 

no regimento geral da universidade o CoEaD e o CoGePe e suas atribuições. A Presidência informa 256 

que foi nomeado um grupo de trabalho para atualizar o estatuto e o regimento geral da 257 

universidade.  258 

O Sr. Fernando Moura Fabbri Petrilli apresenta que a normativa não contempla os técnico-259 

administrativos para atuarem no sistema UAB, compreende que tem a questão que a CAPES 260 

concede bolsas apenas para docente e não para técnico-administrativos, mas a participação no 261 

trabalho voluntário possibilita a aquisição de experiência docente, assim apresenta a possibilidade 262 

de discussão para que os técnico-administrativos possam ser incluídos.  263 

A Profa. Dra. Jeanne Liliane Marlene Michel apresenta que é necessário atualização e revisão das 264 

normativas da universidade nesse aspecto, inclusive em relação a norma de docência voluntária na 265 

UFSCar com a inclusão de docentes, de técnico-administrativos, da comunidade externa, de 266 

aposentados e de profissionais da residência médica.  267 

A Profa. Dra. Cleonice Maria Tomazzetti apresenta que a partir dos editais podem ser incluídos os 268 

servidores técnico-administrativos.  269 

O Sr. Fernando Moura Fabbri Petrilli apresenta que não está claro se existe a possibilidade de os 270 

técnico-administrativos ser docente voluntário sem a concessão de bolsa, ressalta que a 271 

universidade poderia fazer uma normativa mais aberta e nos editais das bolsas teriam as restrições 272 

da CAPES. Também questiona se existe interesse da instituição em abrir a possibilidade para que os 273 

técnico-administrativos com formação adequada possam exercer atividade de docência voluntária.  274 



A Profa. Dra. Cleonice Maria Tomazzetti apresenta que na norma está redigida a palavra 275 

profissional, dessa forma estão incluídos docentes e técnico-administrativos, sendo que técnico-276 

administrativos apenas estão excluídos para concessão de bolsas.  277 

A Profa. Dra. Diana Junkes Bueno Martha apresenta a sugestão que por cautela a redação do texto 278 

trate da seguinte forma, profissional (docentes e técnico-administrativos).  279 

A Profa. Dra. Cleonice Maria Tomazzetti apresenta que a terminologia não pode conflitar com a 280 

legislação da CAPES. 281 

O Prof. Dr. Adélcio Camilo Machado apresenta que a norma deveria incluir os servidores técnico-282 

administrativos.  283 

A Presidência apresenta como proposta de encaminhamento o envio dos documentos para o 284 

CoEaD e para o CoGePe para deliberações relativas à participação dos servidores técnico-285 

administrativos na norma de docência voluntária, e para que os técnico-administrativos possam ser 286 

incluídos a partir dos editais publicados.  287 

Aprovado por unanimidade.  288 

Deliberação exarada na Resolução ConsUni nº 108.  289 

Deliberação exarada na Resolução ConsUni nº 109.  290 

Deliberação exarada no Despacho nº 9/2023 do ConsUni.  291 

2.3. Afastamento da Profa. Dra. Ana Beatriz de Oliveira, Reitora, entre os dias 18 e 23 de setembro 292 

de 2023, para participar de missão na Itália, a convite do Grupo de Cooperação Internacional de 293 

Universidades Brasileiras (GCUB) e da Associação das Universidades Grupo Montevideu (AUGM), na 294 

cidade de Roma. Proc. nº 23112.020800/2023-80. 295 

Aprovado por unanimidade.  296 

Deliberação exarada no Ato Administrativo ConsUni nº 278.  297 

2.4. Deliberação acerca da filiação da UFSCar junto a Andifes. 298 

No Estatuto da Andifes tem a previsão de que é necessária a aprovação do conselho universitário 299 

para filiação da universidade junto a associação.  300 

Aprovado por unanimidade.  301 

Deliberação exarada no Ato Administrativo ConsUni nº 279.  302 

Nada mais havendo a tratar, às 12 horas e 30 minutos a Presidência agradeceu a presença e 303 

colaboração dos (as) conselheiros (as) e demais presentes, declarando encerrada a presente 304 

reunião, da qual eu, Bárbara L. Franco, na qualidade de secretária, redigi a presente ata que assino 305 

após ser assinada pela Presidência e demais membros presentes.  306 
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